
Отчёт 

Председателя правления о работе правления за 2022 

год 

 

Уважаемые пайщики, уполномоченные! 

 

Наше сегодняшнее отчётно-выборное собрание 

проходит в знаменательный год для нашего 

кооператива. В этом году нашей кассе взаимопомощи 

исполняется 75 лет. Немного организаций могут 

сегодня заявить о такой истории своей плодотворной 

работы. 

На заседании сегодняшнего собрания мы будем 

подводить итоги работы за 2022 год, как мы прожили 

прошедший год и с какими результатами перешли в 

2023, а также будем избирать председателя правления, 

членов правления и ревизионную комиссию в связи с 

истечением срока – 5 лет с предыдущего избрания. 

Сразу хочу всех успокоить, что несмотря на тяжёлое 

политико-экономическое положение в стране (в 

прошедшем году это и специальная военная операция, 

и последующие санкции) как в экономике, так и для 

финансового рынка, мы сработали с положительным 

результатом и закончили финансовый год с прибылью, 

пусть с небольшой, но прибылью, и будем по 

результатам её распределять. 



Деятельность кредитного потребительского 

кооператива не имеет своей задачей получение дохода, 

мы некоммерческая организация, но тем не менее 

доход нам необходим как для обеспечения 

деятельности, так и для формирования фондов. В 

случае работы с убытками возникает необходимость 

составлять план восстановления платежеспособности, 

вносить дополнительные взносы. Таких непопулярных 

решений мы с вами не принимаем, и думаю, что при 

правильном планировании не будем принимать. 

Чем отличается 2022 год от предыдущих лет работы? 

Это неоднократное повышение и понижение ключевой 

ставки (ставки рефинансирования) Центрального 

Банка, в связи с чем необходимо было оперативно 

реагировать на сложившуюся ситуацию. 

В течение 2022 года было проведено 289 заседаний 

правления. Рассматривались вопросы приёма и 

исключения пайщиков – за год в кооператив вступили 

351 пайщик и выбыли по разным причинам 948 

пайщиков. На начало 2022 года 7450 пайщиков, на 

конец года 6853 пайщика.  

Уменьшается количество пайщиков как у нас в 

кооперативе, так и по стране. Уменьшается и 

количество кооперативов. Сейчас в двух СРО 

насчитывается менее 1000 кооперативов, а пять лет 

назад их было более 3000. 

Однако с теми требованиями, которые выдвигает 

регулятор перед кооперативами, условий для создания 



и развития новых кредитных потребительских 

кооперативов нет.  

На заседаниях правления рассматривались текущие 

вопросы работы кооператива, отчёты отделов по своей 

работе, отчёты о работе кооператива. Надо сказать, что 

дирекция оперативно реагировала на все изменения и 

требования времени. Принимались правильные, 

грамотные решения. 

Хорошая, большая работа проводится по взысканию 

задолженности банкротов. Из 19,3 млн. руб. 

полностью погашено 4,3 млн. руб., частично 3,6 млн. 

руб., ведётся работа по взысканию оставшейся 

задолженности. 

Также правлением был рассмотрен и утверждён отчёт 

по рискам. 

В течение 2022 года в целях своевременной 

идентификации, анализа, оценки рисков и 

реагирования на риски риск-менеджером проводился 

мониторинг рисков. (Отчеты о мониторинге 

прилагаются). Мониторинг производился путем 

проверки контрольных точек по данным ежемесячных 

отчетов о деятельности кооператива. За этот период 

зафиксированы случаи реализации контрольных 

точек: 28.02.2022 – рыночный риск – увеличение 

Банком России ключевой ставки с 9,5% до 20%. 

Принято решение о ежедневном мониторинге 

рыночной ситуации, отслеживание изменений в 

предложениях банков, совместным заседанием 



органов управления кооператива принято решение об 

изменении условий привлечения сбережений и выдачи 

займов в соответствии с текущей ситуацией. 

Произведена переоценка рыночного риска, 

вероятность установлена как высокая, уровень риска 

повышен до среднего. Повторно реализация 

рыночного риска была зафиксирована 10.04.22 – 

учетная ставка снижена с 20% до 17%, 04.05.22 с 17% 

до 14%, 27.05.22 с 14% до 11%, 14.06.22 с 11% до 9,5%, 

25.07.22 с 9,5% до 8%. Органами управления 

кооперативом производился непрерывный 

мониторинг изменений рыночной ситуации, были 

введены акции по займам и сбережениям с широким 

диапазоном условий по срокам и ставкам, которые 

своевременно корректировались при изменении 

рыночной ситуации в пределах, установленных 

действующим законодательством и актами Банка 

России. Так как политическая и экономическая 

ситуация в России остается нестабильной, вероятность 

рыночного риска остается высокой, а уровень риска - 

средним, меры по управлению риском продолжают 

применяться в том же объеме.  

На конец отчетного периода произведена переоценка 

рисков. Уровни риска оставлены без изменений.  

В связи с вступлением в силу с 01.10.22 Положения 

Банка России от 15.11.21 №779-П об установлении 

требований к операционной надежности и Положения 

Банка России от 20.04.21 № 757-П об установлении 



требований к защите информации, Правлением 

30.09.2022 было утверждено новое Положение о 

Системе Управления Рисками с соответствующими 

изменениями. 

Правление проконтролировало исполнение решений 

предыдущего собрания. Все решения исполнены. 

Однако на достигнутом. Считаем, останавливаться 

нельзя. Необходимо искать как новые формы работы, 

так и открывать новые отделения для увеличения 

портфеля займов. В связи с этим предлагаю в решении 

нашего собрания прописать необходимость при 

возможности как организационной, так и финансово-

экономической, открыть отделения в г. Калач, селе 

Петропавловка (районный центр), селе Русская 

Журавка. Эта работа может проводиться в течение 

нескольких лет. Но решение об открытии новых 

отделений необходимо принять на общем собрании. 

При проработке вопроса может быть мы и откажемся 

от этого решения. 

Подводя итог хочу поблагодарить всех 

присутствующих за работу – и правление, и 

сотрудников. 

 

Председатель правления                                  В.В. Павлов 

 


